

PROBLEMAS EN HOSPITALES HABRÍAN TENSIONADO RELACIÓN CON MINISTRA LÓPEZ

MOP: Los conflictos tras la petición de renuncia al director de Concesiones

MARCO GUTIÉRREZ V.

Las diferencias —hasta ayer ocultas— entre la ministra de Obras Públicas, Jessica López, y el director general de Concesiones, Juan Manuel Sánchez, terminaron con la salida del cargo de este último.

La noticia generó sorpresa en la industria de las concesiones, ya que en ese rubro existía una buena evaluación de la gestión de Sánchez, especialmente por su rol en agilizar los llamados a licitación, aunque reconocieron ciertos problemas en el sector, ligados al avance y operaciones de hospitales.

Duro comunicado

“La Ministra de Obras Públicas, Jessica López, le ha solicitado la renuncia al director general de Concesiones de Obras Públicas, Juan Manuel Sánchez. La medida tiene como objetivo garantizar el cumplimiento de los compromisos y desafíos de la cartera de concesiones de Obras Públicas de cara al último año de Gobierno, período en el que destaca una cartera de 15 potenciales proyectos a licitar por una inversión total de US\$ 7.898 millones”, consignó el primer párrafo del comunicado emitido por la cartera ayer en la tarde.

La declaración del MOP añadió que “la secretaria de Estado, junto con agradecer el trabajo de Sánchez, ratifica el compromiso del MOP para seguir respondiendo las demandas de infraestructura del país en materia de movilidad, seguridad, equidad territorial y sostenibilidad”. Este medio solicitó ayer conversar con la ministra, pero no hubo respuesta favorable desde la cartera.

Sánchez, arquitecto de la Uni-

En la industria de la infraestructura generó sorpresa la salida de Juan Manuel Sánchez, pues existía una buena evaluación de su gestión en licitaciones.



El ex director general de Concesiones Juan Manuel Sánchez junto a la ministra de Obras Públicas, Jessica López, en una sesión en el Congreso.

A FINES DE MARZO, JESSICA LÓPEZ Y JUAN MANUEL SÁNCHEZ PRESENTARON LA CARTERA DE PROYECTOS 2025-2026, QUE CONSIDERA EL LLAMADO A LICITACIÓN DE 15 NUEVAS INICIATIVAS. LA EJECUCIÓN DE ESTOS SIGNIFICARÍA UNA INVERSIÓN ESTIMADA DE US\$ 7.898 MILLONES.

versidad Central y Master of Arts in Urban Management de la University of Wales (Domus Academy, Milano), fue nombrado en octubre de 2022 por el Presidente Gabriel Boric como director general de Concesiones, cargo que fue concursado a través del Sistema de Alta Dirección Pública.

En febrero de este año, Sánchez sufrió el fallecimiento de su esposa, Javiera Montes, exsubsecretaria de Turismo e hija del ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes.

Los problemas

En el sector, comentan que la solicitud de renuncia revela una áspera relación personal y profesional entre López y Sánchez.

Ese vínculo se habría tensionado más tras los problemas recientes que registró el hospital de Antofagasta, concesionado a la firma de origen español Sacyr. El miércoles, 20 pacientes fueron afectados por una nueva suspensión de cirugías en seis pabellones del recinto

tras una falla del sistema de climatización. Este sería el sexto problema operativo en 2025, incluyendo una filtración en el subterráneo en abril.

A esto se añaden dificultades que ha enfrentado la dirección de Concesiones del MOP por obstáculos en el desarrollo del recinto de salud de La Unión, que es uno de los cuatro establecimientos de la red hospitalaria Los Ríos-Los Lagos. Recientemente se informó que ese hospital estaba a la espera de una consulta indígena y del análisis de hallazgos arqueológicos.

Cifras de Concesiones

Durante el período abril 2024-marzo 2025 se realizaron siete llamados a licitación, por una inversión total de US\$ 2.209 millones, orientados a mejorar la conectividad, la infraestructura pública y la calidad de vida de las comunidades.

A fines de marzo, Jessica López y Juan Manuel Sánchez presentaron la cartera de proyectos 2025-2026, que considera el llamado a licitación de 15 nuevas iniciativas bajo el modelo de asociación público-privada. La ejecución de estos significaría una inversión estimada de US\$ 7.898 millones, que representa aproximadamente un 2,6% del PIB.

Esta cartera permitirá generar cerca de 26.000 empleos promedio mensual durante su fase de ejecución.

A lo anterior se agregan nueve proyectos que ya están en proceso de licitación, con una inversión estimada de US\$ 3.146 millones.